



大北小だより

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-ky.ed.jp/>

6月号

平成26年 5月 30日

練馬区立大泉北小学校

校長 小島 英樹

真に思えばこそ

校長 小島 英樹

「あぶないっ！ けがするよ！」

笑い声をたてながら、狭い待合室の中を走り回る幼い兄弟に、思わず発した注意の言葉です。

それまでも、とても幼児とは思えないような乱暴な言葉や卑猥な言葉を口にする様子に、待合室にはうんざりとした雰囲気が漂っていました。近くに親の姿はなく、幼い子供を置いてどこへ行ってしまったのでしょうか。

やがて幼い兄弟は、さらに大きな叫び声をあげながら、並んでいる棚の間を縫うように走り始めました。このままでは、ぶつかって棚を倒すか、足をすべらせて転ぶか、ご高齢の方などにぶつかりかねません。なにより、子供自身がけがをする危険があります。しかし不快に思いながらも、誰も注意はしません。

エスカレーターする行動に黙っていられなくなり、ついに注意の声を発しました。走ってきた幼い兄弟は、目の前でピタリと立ち止まり、不思議そうに私の顔をのぞき込みました。

「走ったら、あぶないよ。けがするよ。」と、子供の目を見つめながら、改めて注意の言葉をかけた時、どこからともなく若い夫婦が現れ、しかし手にしたスマホの画面からは目を離さず、無言のまま子供たちの手を引いて行ってしまいました。どうやら、待合室の隅にずっと座っていたようです。

『あと3～4年すると、この子たちが入学してきて、この親たちとも保護者としてかわることになるのか。』と思わず想像してしまいました。

学校に勤務する私達は、毎日さまざまな場面で子供に注意を与え、あるいは叱責し、人としてのあるべき態度やとるべき行動を教え、考えさせ、身につけさせていきます。大勢の子供が一緒に過ごす集団生活の場である学校だからこそ、自分勝手な振る舞いを慎み、共通のルールに従って行動する態度を身につけさせなければならないからです。いわば、社会に出るための訓練の場です。

だから、注意を受けたり、叱られたりしたら、「注意していただいてありがとうございます。」「叱ってくださりありがとうございます。」という気持ちで素直に聞ける子供なら、すくすくと伸びていくことができます。

真に子供のことを思えばこそ、私達学校職員は“ダメなことはダメ”と毅然と叱り、注意し、指導します。一步世間に出たら、皆、不満に思っている、めったに注意してくれる人はいないのでから。

「水泳指導について」 体育的行事委員会 渡壁 顕

今年も水泳の季節がやってきました。大北小では、次の3点をねらいとして水泳指導を行います。

- ① 水に対する恐怖心を取り除き、水遊び、浮く、泳ぐ運動を楽しくできるようにする。
- ② 水泳の技能を養い、続けて長く泳げるようにし、体力を高める。
- ③ 水泳の事故防止に関する心得を理解し、安全に運動する態度を育てる。

4年生では着衣水泳指導、6年生では水泳記録会が予定されています。子供たちには、この夏、自分の目標に向かって挑戦し、以前よりも泳げるようになった達成感を味わってほしいです。また、安全に楽しく水泳ができるように、ご家庭でも衛生面・健康管理・持ち物の記名・プールカードへの記名・押印などご協力をお願いいたします。

高学年としての活動

5年学年主任
綾 新太郎

★委員会活動が始まった★

大北小では5・6年生が中心となって、委員会活動をしています。学校の中の様々な仕事を分担し、子供達が自主的に活動しています。今年度は「代表計画委員会」「広報委員会」「運動委員会」「放送委員会」「図書委員会」「集会委員会」「給食委員会」「保健委員会」「栽培委員会」が活動をしています。代表計画委員会のみ4年生も参加し、話し合いを進めています。これまで大北小で行われてきた行事や委員会ごとの活動を元に、子供たちが毎月1回の話し合いを通して活動する内容を決めています。毎日の仕事から、月に一度の集会の計画・運営など、担当する仕事は多岐にわたります。例えば「放送委員会」は担当ごとに毎日の放送をしています。休み時間の放送や掃除の放送など、時間を見ながら行動し、全校児童に放送し伝えていきます。「集会委員会」は児童集会と呼ばれる月に1回程度行われる集会の内容の企画運営を行います。ルールの説明や司会などを分担し、1年生から6年生までが楽しめる内容を考えています。このように委員会ごとに自分たちの仕事を頑張っています。初めは慣れなかったり、戸惑ったりしていた仕事も回数を重ねるたびに進んでできるようになってきています。たくさんの経験を積み、学校生活がさらに豊かになるよう活動中です。

★実行委員会プロジェクト★

今年度の5年生の独自の取り組みとして「実行委員会プロジェクト」があります。一年間の学年で取り組む行事を事前に子供たちに紹介し、行事ごとに実行委員を各クラスから数名ずつ募ることにしたのです。行事は、「運動会」「岩井移動教室」「合唱発表会」「社会科見学」「周年行事」「大縄集会」「6年生を送る会」「展覧会」「スポーツ大会」「収穫祭」を考えました。現在、運動会実行委員会の子供たちが活動しています。合同体育の時間に挨拶をしたり、音響設備の準備や片付けもしたりしています。また、踊りの練習が始まる前に実行委員会の子供たちを対象とした踊りの事前練習会もしました。学年練習ではみんなの前で覚えたばかりの踊りの見本を見せてくれました。このように、自分たちの行事をよりよい内容にするために、行事の期間中に子供たちに活躍してもらいます。5年生全員が一人一役を担い、話し合いや学年での活動などを経験し、高学年としての意識を高めていきます。

★体力テストのお手伝い★

6月には体力テストの計測が行われます。体力テストは全国の学校で実施されているもので、小学生は「50m走」「ソフトボール投げ」「長座体前屈」「反復横とび」「20mシャトルラン」「立ち幅とび」「握力」「上体起こし」の8種類を行います。そのうち、クラスで計測するものもありますが、残りは全校一斉に計測します。体力テスト当日は1日かけて全児童が計測を行います。大北小には大勢の子供たちがいますので、スムーズに計測を進めるためにも時間を上手に使わなければいけません。そのため、大北小では5年生と6年生が体力テストで下級生のお手伝いをするようになっていきます。5年生は2年生と一緒に計測をすることと、1年生と6年生が計測するときにお手伝いをするようになっていきます。体力テストでは計測した結果を正しく記録することがとても重要です。間違いのないように十分に注意しながら記録することが求められます。正確に記録することも5年生の大切な仕事の一つです。

学校は楽しいよ♪

1年学年主任
浅見 英子

★あさがおのたねをうえたよ

5月7日（水）にあさがおのたねまきをしました。子供たちは、毎朝学校に来ると、早速水やりをがんばっています。自分の鉢をのぞき込み、大きくなっているか確認しては、「芽が出ているよ」「昨日よりも大きくなっているよ」ととてもうれしそうに話してくれます。あさがおが生長するのが楽しみです。あさがおさん、大きくなってね！！



★

5月8日（木）2時間目に6年生と学校探検をしました。図工室、理科室、家庭科室、音楽室、図書室、校長室、給食室、パソコン室、算数ルーム、6年生の教室を一緒に探検しました。子供たちは、「6年生の椅子が大きかった」と6年生の机や椅子の大きさにもびっくりしていました。6年生が優しく親切に教えてくれたお陰で楽しい学校探検ができました。また、6年生のみなさんには、1年生が学校に慣れるまでの間、朝のお支度を手伝ってくれたり、1年生の教室を掃除してくれたりしました。6年生のみなさんありがとうございます！！



★交通安全教室

5月8日（木）3時間目に交通安全教室をしました。石神井警察署の方に来校していただき、信号機のある場所や信号機のない場所の安全な渡り方、歩き方などを教えていただきました。信号が青になったら、「右、左、右」を見て車が来ないか確認し、手を挙げて渡ることなどを教えていただきました。石神井警察署の方に教えていただいたことを忘れずに、これからも安全に気を付けて登下校していきたいと思います。



6月行事予定表

今月の生活目標：廊下を静かに歩こう

・廊下・階段は右がわを歩こう

・きまりをまもろう ・室内遊びを上手にしよう

日	月	火	水	木	金	土
1	2 振替休業日	3 地域巡り①	4 児童集会 歯磨き大会5年 13:30~14:30	5 児童対象新体力 テスト説明14:30 地域巡り②	6 避難訓練(火事) 防災授業2年 地域巡り③	7
8	9 B時程 全校朝会 委員会活動	10 安全指導 新体力テスト (全日・全学年)	11 委員会紹介集 会	12 4時間授業 (中学校区別協 議会のため)	13 新体力テスト予備日	14 学校公開 水道キャラバン 4年(1, 2校時)
15	16 全校朝会 クラブ活動 読書旬間始	17 B時程(6年のみ) 6年保護者会・武石説 明会14:20~ 歯磨き巡回指導(3年)	18 けやき班遊び 4時間授業 (教育会一斉 研究のため)	19 PTA総会 10:00~ 家庭科室	20 開校記念日	21
22	23 全校朝会 クラブ活動 ユニセフ募 金週間	24	25 音楽朝会	26 水泳指導始	27 読書旬間終	28
29	30 全校朝会 委員会活動	7/1 区一斉防災訓練 (引き取り訓練)	2 七夕集会	3 5年学力調査 6年観劇教室 1~3年保護者 会	4 4, 5年保護者会	5

運動会片付けお手伝いをお願いいたします。

運動会では、時間短縮の努力を重ねてきていますが、どうしても6年生の下校時刻が遅くなってしまいます。少しでも早く下校させられるよう片付けのお手伝いをご協力いただけたらありがたいです。一番ご協力いただきたいのが、テントの撤収です。お近くのゴミを拾っていただだけでも助かります。どうぞよろしくお願ひします。

「大北小地域のあんしんを守る会」設立

練馬区では、小学校の学区を単位として連携組織を立ち上げ、地域ごとの防犯・防火にかかる課題等について情報交換や意見交換などを行うことにより、各団体間における日頃の繋がりを緊密にし、犯罪・火災等の危機に強い練馬区を構築することを目的として、『地域防犯防火連携組織』の設立を進めています。

大北小では、5月13日(火)に、練馬区、大泉町四丁目町会、大泉町六丁目町会、北園町会、大泉学園町親交会、学校応援団、学童クラブ、大北小PTA、大北小の代表が集まり、会を設立しました。会の名称は「大北小地域のあんしんを守る会」、会長は伊藤ちほ子学校応援団長に決まりました。地域の安全を皆さんで守っていきましょう。

副校長通信 「大北小のために」 副校長 城崎 真

運動会が明日行われます。この3週間学校職員は、雨が降れば雑巾、スポンジ、バケツを持って校庭に溜まった水を取り除きに行き、校庭がでこぼこになれば、スコップを持ってならしに行き、少しでも日陰を広く確保しようと重いゴールをみんなで運び、セキュリティの強化のために、門に立つなど早朝から暗くなるまで活動してきました。手前味噌ですが、大北小学校全職員も、大北小のために毎日頑張っています。